

TOUS LES MOIS, L'ACTUALITÉ DE L'ÉTABLISSEMENT.

Les Brèves de Mongré

Dates à retenir :

31 janvier - 4 février :
présentation du lycée
aux 3èmes

Début février :
présentation des options
possibles au collège

1 mars : Carnaval



L'édito de Frédérique Rivière

Dès 2017, l'Education Nationale a lancé le projet « Génération 2024 » en vue des Jeux Olympiques et Paralympiques (JOP) de Paris 2024 et à destination des établissements scolaires de France. Très vite, nous avons fait labelliser notre établissement et avons réfléchi à en faire un projet interdisciplinaire pouvant être décliné à tous les niveaux de la scolarité. Ainsi, cette année, nous travaillons sur les valeurs et les symboles des JOP afin de comprendre comment, pourquoi s'est développé une telle manifestation. En 2022-2023, nous aborderons les enjeux des JOP et en 2023-2024, nous découvrirons comment être un bon supporter. De nombreux événements sont à venir d'ici la fin d'année, et notamment les Olympiades pour les collégiens qui se dérouleront le vendredi 20 mai. Les JOP sont l'occasion unique de développer chez les élèves l'esprit critique du spectateur de moments sportifs internationaux en leur faisant prendre conscience de tous les aspects positifs et négatifs. Notre objectif est d'entraîner avec nous le maximum d'adultes et d'enfants.

En attendant 2024, place aux JO d'hiver de Pékin qui s'ouvrent le 4 février 2022 et qui seront suivis des jeux paralympiques à partir 4 mars.

Frédérique Rivière - enseignante en EPS et coordinatrice du projet Génération 2024

MONGRÉ EN MODE OLYMPIQUE

L'établissement s'est mis aux couleurs des anneaux olympiques la semaine du 24 janvier. Les anneaux réalisés en cours de mathématiques en 4ème ont été accrochés dans les couloirs et les élèves de tous niveaux ont été sensibilisés aux Jeux olympiques et paralympiques par différents moyens.

Au collège, plusieurs classes ont pu participer à une initiation au biathlon grâce à l'intervention de l'entreprise chambérienne Alpinum Events. Des élèves de 3ème par exemple, ont donc pu combiner deux disciplines : la course puis le tir à la carabine (laser).

Au CDI, une exposition a vu le jour sur les Jeux Olympiques et paralympiques. Les élèves de 4e2 ont travaillé sur les JO de Paris en 1924, les 4e5 sur les jeux paralympiques et les 4e9 sur une équipe de réfugiés. L'exposition restera en place jusqu'au 10 février. Quant aux 5e5, ils se sont penchés sur les valeurs de l'olympisme en cours d'éducation morale et civique. Ils tentent désormais d'intégrer 3 valeurs de l'olympisme : l'excellence, l'amitié et le respect, dans leur vie quotidienne.



JEUX OLYMPIQUES 2024 : J- 907

LE SAVIEZ-VOUS ?



D'où vient la flamme olympique ?

Le feu a une origine sacrée pour les Grecs car nécessaire aux sacrifices qui accompagnent chaque événement de la vie des cités. Le prochain article sur la cérémonie d'ouverture vous parlera de l'hécatombe qui a lieu à ce moment-là.

Pourquoi ce rituel ?

La première apparition de la flamme remonte à l'Antiquité. En effet, à cette époque une flamme, surveillée par des prêtresses, brûlait en permanence sur les différents autels des dieux dans le stade pendant toute la durée des Jeux Olympiques.

La flamme : un symbole ?

Auparavant des messagers parcouraient le monde grec pour annoncer les dates des compétitions, d'où le relais de la flamme aujourd'hui qui parcourt le monde afin d'annoncer, de la même manière que les Grecs, les jeux. Ils demandaient l'arrêt des combats afin que les athlètes et les spectateurs puissent se rendre à Olympie. C'était la trêve sacrée ! Jamais il ne serait venu à l'idée d'un Grec de la transgresser. La flamme olympique incarnait un idéal de paix et d'amitié entre les peuples, ce qu'elle reflète toujours.

Les 3e hellénistes

CHAQUE MOIS, NOS ÉLÈVES RÉPONDENT À DES QUESTIONS SUR LES JEUX OLYMPIQUES ET PARALYMPIQUES

QUE SONT LES JEUX PARALYMPIQUES ?



En 1948, un médecin anglais a eu l'idée d'organiser un tournoi pour les soldats blessés en fauteuil roulant de la Seconde Guerre mondiale. C'était la première épreuve sportive pour des adultes en situation de handicap. Ce tournoi ne proposait que quelques sports : tir à l'arc et tennis de table, notamment.

En 1960, les premiers jeux paralympiques se déroulent à Rome avec 8 sports. Les athlètes sont des sportifs de haut niveau en situation de handicap physique, visuel ou intellectuel.

Les Jeux paralympiques se tiennent toujours la même année que les Jeux olympiques et dans les mêmes lieux depuis 1988.

POURQUOI SE DÉROULENT-ILS QUELQUES SEMAINES APRÈS LES JO ?

Les organisateurs ont besoin de temps pour adapter les installations sportives et les hébergements aux handicaps des athlètes.

Anais et Lucas

A l'école

LES MATERNELLES ET PRIMAIRES S'ESSAIENT AUX JEUX PARALYMPIQUES

Lors de cette semaine officielle des Jeux Olympiques et Paralympiques, du 24 au 29 janvier, les élèves des classes de maternelle et primaire ont travaillé sur la différence et le handicap. Lors des séances de sport, toutes les classes ont pu se mettre à la place de sportifs handicapés grâce à différents ateliers : parcours en fauteuil roulant, basket assis, course en aveugle guidée par un camarade... Les enfants ont également regardé des reportages et lu des histoires sur le sujet. Afin de terminer cette sensibilisation en beauté, les écoliers ont appris une chanson sur le thème de la différence.



CR Photo Aline Claudin

ST STANISLAS, BIEN ENTOURÉ



Les festivités de Noël sont terminées et notre grand sapin quittera bientôt le cloître Ouest. Mais 4 cyprès continueront de veiller sur la statue de St Stanislas. Ils avaient été plantés l'an dernier et deux d'entre eux n'avaient pas survécu à l'été. Ils ont été remplacés en ce mois de janvier. De même, dans le cloître Est : 4 cyprès tout neufs trônent fièrement autour de la statue centrale.

JAZZ/POP À L'AUDITORIUM POUR LES 6ÈMES

Le 2 décembre, les 6², 4, 6, 8 et 9 ont assisté au concert de jazz/pop du duo atypique de Yeore Kim et Antoine Boyer à l'auditorium de Villefranche. Après avoir effectué des recherches sur ces artistes et découvert certains standards de leur répertoire en cours d'éducation musicale, les élèves sont rentrés dans leur univers. Ils ont été surpris par la virtuosité de l'harmonica de Yeore Kim et la douceur de la guitare électrique d'Antoine Boyer. Les 6^o ont pu échanger avec les artistes en fin de concert, ils ont été émus de savoir que ces deux musiciens venaient de se marier et qu'ils puissent répondre à leurs questions avec autant de simplicité.

Alice Juliet - enseignante en éducation musicale



vie
Pastorale

NOS PETITS CHANTEURS SE PRODUISENT À LYON



Les Petits Chanteurs de Mongré se sont produits au sein de l'église Saint-Paul à Lyon. Les élèves de primaire, collège et lycée, accompagnés par Véronique Mille, ont chanté lors de la messe le samedi 22 janvier. Et ils n'étaient pas les seuls ! Les Petits Chanteurs de Saint-Marc étaient également présents pour partager ce moment.

SOLIDARITÉ VERS LES EHPADS !

Les festivités de Noël ont permis aux élèves de Mongré de récolter des dons pour les Bébés du Coeur (3180 produits, soit plus de 800 kilos selon les chiffres désormais officiels) mais pas seulement ! Sollicités par l'équipe de vie pastorale, certains jeunes ont écrit et envoyé de jolies cartes de vœux aux résidents des ehpad de Villefranche. Près de 400 cartes ont quitté Mongré pour distribuer du bonheur auprès de nos personnes âgées.



Amusez-vous ! Les élèves, enseignants et membres du personnel sont invités à se déguiser le 1er mars pour le Carnaval ! Un repas surprise sera organisé par le Conseil des collégiens.

IMPORTANT!

ÉLÈVES, ENSEIGNANTS, PERSONNEL : CHACUN SON LIVRE !

A compter du 28 février prochain, chaque élève, enseignant et membre du personnel doit avoir un livre dans son sac pour les moments de lecture collective (Silence, on lit). Il peut s'agir d'un roman, magazine, manga, d'une bande dessinée, poésie... A la rentrée des vacances d'hiver, "Silence on lit" reprend du service chaque semaine en début d'après-midi.

Directrice de publication : S. Widemann
Conception / Rédaction : D. Thibaudier

Au collège et lycée

NOS ÉLÈVES POMPIERS FORMÉS AUX EXTINCTEURS



La formation de nos élèves pompiers se poursuit depuis le début du mois de janvier. Le 28 janvier, ils ont pu mettre en pratique leur formation aux extincteurs grâce à deux formateurs incendie. Les élèves étaient invités à éteindre des incendies volontairement allumés dans des bus prévus à cet effet. Tous ont bien écouté les conseils du formateur afin d'être opérationnel en cas de départ de feu au sein de l'établissement par exemple.

LA 3ÈME CITOYENNE OEUVRE POUR HANDI'CHIENS !

Les élèves de la classe de 3ème citoyenne ont vendu des goûters écoresponsables aux mois de novembre et décembre. L'objectif : récolter des fonds pour organiser une activité lors de l'échange avec leurs correspondants de Finlande, mais pas seulement ! Les jeunes ont récolté pas moins de 500 euros qui seront reversés à l'association Handi'chiens qui éduque et remet gratuitement des chiens d'assistance aux personnes en situation de fragilité. Et l'éducation de chacun de ces chiens coûte pas moins de 17 000 euros !

La 3ème citoyenne a également collecté plus de 6000 bouchons en plastique, qui seront reversés à l'association Bouchons d'amour. Le recyclage de ces bouchons permet ensuite l'achat de matériel pour handicapés. Merci à tous !



LE CONSEIL NATIONAL DES LYCÉENS SOLIDAIRE AVEC L'ASSUMPTION SCHOOL DE PANDRIPANI

Les trois lycéennes représentant Mongré au sein du Conseil National des Lycéens ont pu participer à une nouvelle réunion avec les autres lycées du réseau Assomption-France. Les jeunes travaillent actuellement pour récolter des fonds au profit d'une école de Pandripani en Inde. Le contexte sanitaire n'a pas permis au CNL de se retrouver en présentiel, mais les élèves ont travaillé en visio le 19 janvier. Des projets voient le jour dans tous les établissements Assomption pour cette collecte au profit de l'Inde. A Mongré, plusieurs événements sont en préparation.



LA GRANDE CHAPELLE FAIT PEAU NEUVE



Texte - Vincent Claire et Diane Thibaudier

La coursive Est de la grande chapelle de Mongré est toute neuve ! Les arcades ont été gommées afin de retrouver tout leur éclat. Les pierres noircies sont redevenues bien blanches.

L'objectif principal : résoudre un problème urgent d'étanchéité dû à l'absence de joints sur la coursive. Ces travaux s'inscrivent dans un projet qui sera mené sur plusieurs années. Les coursives et les façades de la grande chapelle seront rénovées de la même façon. Ces travaux sont exécutés par un artisan, Richard Dupraz, spécialisé dans les monuments historiques et qui a travaillé pendant 8 ans sur la rénovation de la cathédrale Notre-Dame de Paris."